
 

教育研究審議会議事録 

平成２４年度第３回公立大学法人宮城大学教育研究審議会 

開催日時 平成２４年６月２０日（水）１４：５０～１７：３０ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階大会議室 

出 席 者 

西垣、佐藤、井上(正)、佐々木、大和田、加藤、吉田、蒔苗、齋藤、弦本、 

フェラン、徳永、千葉、武田、風見、富樫、小野、井上(誠)、桑名、坂本、本藏、

真覚 

欠 席 者 園部、西川 

事 務 部 佐藤(明)、岩渕、成田、蜂谷、狩野、首藤、遠藤 

議事概要 １ 教育研究審議会会議録について 

（１）平成２４年度第２回審議会議事録について 

原案どおり全会一致で承認された。 

 

（２）平成２４年度第３回審議会議事録署名人の指名について 

議事録署名人に佐々木委員が指名された。 

 

２ 審議事項 

（１）看護学部・事業構想学部・食産業学部履修規程の一部改正について 

   試験以外での履修上の不正行為に対する取り扱いを明確にするため、各学部の

履修規程の一部改正の趣旨等について、弦本副学長から説明があり、改正案を理

事会に上程することで、全会一致で承認された。 

（２）兵庫県立大学との交流協定の調印について 

  文部科学省の大学間連携事業に共同で補助申請する兵庫県立大学との間で、学

術交流と教育協力に関する協定（グリーンビジネス等）を締結することについて、

弦本副学長から説明があり、全会一致で承認された。 

（３）平成２３年度計画実績報告について 

  平成２３年度計画実績報告書について、佐藤副理事長（評価委員会委員長）か

ら原案の説明があり、審議の結果、原案の項目の一部の実績と評価を再検討する

こととされ、その修正については、佐藤副理事長に一任することで承認された。 

 

３ 報告事項 

（１）各種報告 

①アーカンソー大学フォートスミス校、ハノイ国民経済大学、フエ農林大学との

交流協定の締結について（報告者：弦本副学長）       報告資料１ 

 アーカンソー大学フォートスミス校とは５月１４日、ハノイ国民経済大学と

は５月２１日、フエ農林大学とは５月２３日に、報告資料１のとおりそれぞれ

協定を締結したことが報告された。 

②グローバル人材育成推進事業について（報告者：弦本副学長） 報告資料２ 

  文部科学省あて６月１９日に申請書を提出したことが報告された。併せて、

事業の概要等について説明があった。 
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③大学間連携共同教育推進事業について（報告者：弦本副学長） 報告資料３ 

  文部科学省への申請期限が６月２６日であること、また、事業の概要とその

準備状況について報告された。 

 ④退学の状況について（報告者：徳永学生部長）        報告資料４ 

    平成２０年度から平成２４年５月までの状況をとりまとめた結果について 

報告された。事業計画学科、デザイン情報学科の退学者数が多いこと、理由と

しては進路変更が多かったことが報告された。 

 ⑤学生の SNS等の不適切な利用について（報告者：徳永学生部長）報告資料５ 

   ４月末に、ネット上に不容易な書き込みをしている本学学生が多数いるとい

うメールが寄せられたことから、当事者の学生に対し確認と注意を行うととも

に、５月２４日にはメール及び掲示により全学生に対して注意喚起を行ったこ

とが報告された。また、その後、６月５日に臨時の学生生活委員会開催し、改

めて各学部の基礎ゼミ等で学生に周知することとし、授業等で注意喚起した結

果、不容易・不適切な書き込みは落ち着いてきた状況にあること等が報告され

た。 

 ⑥平成２４年度入試相談会について（報告者：弦本副学長）   報告資料６ 

  入試説明会の今後の開催の予定が報告され、教職員への協力依頼がなされ

た。 

 ⑦平成２７年度大学入試センター試験の採用科目の公表について 

（報告者：弦本副学長） 報告資料７ 

 資料のとおり平成２７年度センター試験の採用科目を決定し、ホームページ

で公開したことが報告された。なお、事業構想学部の理科及び地歴・公民の科

目選択については、分かりやすくするため、注意書きを付したことの説明があ

った。 

 ⑧次期情報ネットワークシステム更新に関する基本方針について 

（報告者：井上総合情報センター運営委員長） 報告資料８ 

 来年９月に次期情報ネットワークシステム情報基盤が稼働する予定であり、

同システムの更新に関する基本方針説明会を６月２６日に開催することが報

告された。 

   また、事業構想学部富樫教授から基本方針案が説明された。 

 

（２）教授会審議状況報告 

 ①看護学部（吉田学部長） 

６月６日に第４回教授会を開催し、履修規程の改正、公開講座、アカデミッ

クインターンシップ等について審議したことが報告された。 

②事業構想学部（蒔苗学部長） 

６月１３日に第３回教授会を開催し、専任教員の採用及び再任教員に係る選

考委員等について審議したことが報告された。 

③食産業学部（齋藤学部長） 

６月１３日に第３回教授会を開催し、履修規程の改正、学生の休学等につい



 

教育研究審議会議事録 

て審議したことが報告された。 

④看護学研究科（研究科長） 

６月６日に第４回教授会を開催し、長期履修許可申請、看護部長との懇談会、

ニュースレターの発行等を審議したことが報告された。 

⑤事業構想学研究科（研究科長） 

６月１３日に第３回教授会を開催したが審議事項はなく、各委員会等の報告

のみであったことが報告された。 

⑥食産業学研究科（研究科長） 

６月１３日に第３回教授会を開催したが特に審議事項はなかった。報告事項

として、博士課程設置申請を５月２８日付けで文部科学省に提出、受理された

ことが報告された。 

 

（３）学内委員会等報告 

 ①評価委員会（佐藤委員長） 

６月２０日に第３回委員会を開催し、看護学研究科の教員資格審査３件、教

員評価、教員評価優秀者等を審議し、決定したことなどが報告された。 

②学務入試委員会（弦本委員長） 

６月６日に第３回委員会を開催し、ＦＤ研修会等について審議したことが報

告された。 

③学生生活委員会（徳永学生部長） 

６月５日に臨時の委員会を開催し、学生の SNS等の不適切な利用について審

議したことが報告された。 

④研究委員会（井上委員長） 

５月２３日に第２回委員会を開催し、法改正に伴う動物実験規程の改正、国

際学会等発表旅費の審査等について審議されたことなどが報告された。 

⑤広報委員会（佐藤委員長） 

ウェブサイトのトップページのリニューアル、大学入試に係る様々の情報の

集約・共有について審議されたことなどが報告された。 

⑥共通教育運営委員会（弦本委員長） 

６月１３日に第３回運営委員会を開催し、平成２５年度カリキュラム改正等

について審議したことなどが報告された。 

⑦総合情報センター運営委員会（井上委員長） 

６月２０日に第３回運営委員会を開催、図書館関係では５月の利用状況は平

年並みであるが学外者の利用が倍増していること、公立大学協会図書館協議会

総会において、被災地支援として２３年度に引き続き今年も５０万円の支援金

が提供されること等について報告された。 

⑧国際交流・留学生センター運営委員会（フェラン委員長） 

５月３０日に第２回委員会を開催し、交流協定、学生の派遣等について審議

したことなどについて報告された。 

⑨地域連携センター運営委員会（鈴木委員長代理） 
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６月１日に第３回運営委員会を開催し、１１月開催の復興支援シンポジウ

ム、８～９月に開催予定の地域住民セミナーの内容等について審議したことな

どが報告された。 

 

４ その他 

  西垣学長から、本学の将来構想について話がなされ、将来構想検討準備委員会

を設置したいこと等が述べられた。 

 

 

 この議事録は、平成２４年度第３回公立大学法人宮城大学教育研究審議会議事録

である。 

 

平成２４年７月１８日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  西 垣   克 

 

議事録署名人  佐 々 木  努 

 

 

 

 

 

 

 


